



Klimaschutz

Entscheidend für guten Klimaschutz ist nicht, sich ambitionierte Ziele zu setzen. Entscheidend ist, einen Plan zu haben, wie man diese Ziele erreichen kann.

Klimaschutz ist das bestimmende Thema unserer Zeit - und das ist auch gut so!

Kommende Generationen sind auf unser Umweltbewusstsein und die Umsetzung der Ziele des Pariser Abkommens angewiesen. Das Urteil des Bundesverfassungsgerichts zum Klimaschutzgesetz hat ambitioniertere Klimaschutzziele zur Folge: Bis 2030 sollen nun 65% statt 55%, bis 2040 bereits 88% Treibhausgase eingespart sein und das Ziel der Klimaneutralität wurde von 2050 auf 2045 vorverlegt.

Diese veränderten Rahmenbedingungen setzen auch die Kommunalpolitik unter Druck. Die Region Hannover hat sich sogar das ehrgeizige Ziel gesetzt bis 2035 klimaneutral zu werden. Auch wenn die Umsetzung dieses Ziels eine gewaltige Herausforderung ist, werden wir alles tun um den Klimaschutz in unserer Region zu stärken und Maßnahmen zu verabschieden, die einen entscheidenden Beitrag zur CO₂-Reduzierung leisten. Die SPD-Regionsfraktion nimmt sich dieser Herausforderung an. Unsere Mission ist klar:

Wir stehen für eine effiziente Klimaschutzpolitik, die gleichermaßen soziale und wirtschaftliche Aspekte berücksichtigt.

Wir sind davon überzeugt, dass eine zielgerichtete Klimaschutzpolitik nicht nur unserer Umwelt zugutekommt, sondern auch die Grundlage für nachhaltigen Wohlstand legt – **für die Region Hannover und für kommende Generationen.**

Was wir beim Klimaschutz für die Region Hannover erreicht haben:

- **Regionales Wassermengenmanagement:** Die Verwaltung der Region Hannover wird beauftragt, eine Prognose des künftigen Wasserbedarfs zu erarbeiten. So wollen wir die vorhandenen Ressourcen schützen, Nutzungskonflikte entschärfen und die Wasserversorgung in der Region Hannover nachhaltig sicherstellen.
- **Wald-, Moor- und Bodenstrategie:** Diese Strategie soll die Auswirkungen der Erderhitzung auf die Wälder, die Waldentwicklung sowie die Moore und weitere für die CO₂-Speicherung bedeutsame Böden im Regionsgebiet analysieren und daraus konkrete Handlungsmaßnahmen ableiten.
- **Förderrichtlinie „Dach & Solar“:** Für die finanzielle Förderung von Solaranlagen in der Region stehen statt 800.000 € nun 2,5 Mio. € zur Verfügung.
- **Unterstützung von Sportvereinen:** Das Förderprogramm e.coSport wird mit zusätzlichen 350.000 € ausgestattet, um die energetische Sanierung von Sportstätten zu fördern. Zusätzlich wird ein Programm zur Klimaanpassung von Sportstätten entwickelt, um Vereine zu fördern, die von den Folgen des Klimawandels besonders betroffen sind. Diese Maßnahmen stärken den Klimaschutz und unterstützen die Vereinskultur in der Region Hannover.

Dies ist nur ein kleiner Ausschnitt der Maßnahmen, die wir im Bereich des Klimaschutzes mit auf den Weg gebracht haben.

Darüber hinaus unterstützen wir z.B. die Schritte bei der Klimaanpassung, der Biodiversität und der Artenvielfalt sowie für Umwelt- und Naturschutz in der Region Hannover.